



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1846 - Prevención del tabaquismo desde la consulta de pediatría de atención primaria

N. Diego Mangas^a, D. Plaza Martín^b, M. Tordecilla García^c, M. Barrueco Ferrero^d, L.M. Palomo Cobos^e, S.L. García Hunter^f, C. Montero Sánchez^g, Á. Morán Bayón^h, C. de Manueles Astudillo^h y A. Pérez Santamaría^h

^aMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud San Juan. Salamanca. ^bPediatra. Centro de Salud Sisinio de Castro. Salamanca. ^cMédico de Familia. Centro de Salud de San Juan. Salamanca. ^dServicio de Neumología. Complejo Hospitalario de Salamanca. Salamanca. ^eMédico de Familia. Centro de Salud Zona Centro. Cáceres. ^fMédico Residente de 1^{er} año. Centro de Salud de San Juan. Salamanca. ^gMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro Garrido Sur. Salamanca. ^hMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de San Juan. Salamanca.

Resumen

Objetivos: Valorar la repercusión del consejo sanitario sobre la prevención del tabaquismo en los padres de los niños que acuden a la consulta de pediatría.

Metodología: Estudio longitudinal multicéntrico, realizado en 9 consultas de pediatría, con análisis a los 6 y 12 meses (n = 1.013). Se aplicaron pruebas estadísticas descriptivas y, para la comparación de porcentajes, el chi cuadrado/corrección de Yates. Nivel de significación del 5%.

Resultados: Al inicio el porcentaje de padres fumadores fue del 35,1% (32,2-38,2%), a los 6 meses disminuyó al 30,3% (27,4-33,3%) y al 30,5% (27,6-33,5%) a los 12 meses. Del 80,3% (75,7-84,3%) de los fumadores que fumaban en el domicilio se pasó al 74,0% (68,7-78,7% y al 72,4% (67,1-77,2%) respectivamente. Aumentó la percepción de riesgo del humo del tabaco y del 21,8% (19,4-24,5%) que no lo consideraba tan perjudicial como el inhalado, se pasó al 14,4 (12,3-16,8%) tanto a los 6 como a los 12 meses. Respecto a la consideración del tabaco como droga, se pasó del 91% (89,0-92,7%) al 92,9% (91,0-94,4%) a los 6 meses y 93% (91,1-94,5%) a los 12. El 78,0% (75,3-80,5%) de los padres pensaba que el que ellos fueran fumadores pudiera influir en el inicio al consumo de tabaco de sus hijos. Tras la información facilitada dicho porcentaje fue del 81,2% (78,5-83,6%) tanto a los 6 como 12 meses.

Conclusiones: La información ofrecida desde la consulta de pediatría influye en la actitud de los padres frente al tabaquismo, por lo que el pediatra debe asumir su papel en la prevención del tabaquismo en los padres de los niños, entre objetivo tabaco en los hogares.